

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicada al púes. que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Insertamos á continuacion el comunicado que nos ha remitido uno de nuestros apreciables suscritores. Sin que tengamos el mismo fatalismo que el no dejamos de participar de sus temores. Por eso le damos cabida en lugar preferente, y de la ilustracion de nuestros convecinos esperamos que será beneficiosa la mejora que ya se halla establecida. Dice así el escrito:

CORREO INTERIOR.

La Direccion general de Correos ha aprobado el establecimiento en Córdoba del correo interior, y este servicio empezará en el momento mismo en que se reciban los sellos para el franqueo.

¿Es un bien ó un mal el que con ello se dispensa á Córdoba? ¿Ganará nuestra ciudad con esa reforma, ó será un perjuicio para sus habitantes?

Yo, Sr. Director, sin dudas ni ambages, con la fé y la lealtad con que sostengo y anuncio mis opiniones, declaro desde luego que el correo interior de Córdoba ha de proporcionar muchos y considerables disgustos á sus moradores.

Esta opinion, fundamentada en hechos muy notables que tuvieron lugar aun no hace muchos años, en 1855, la emití Vd. en el *Diario*, con las galas propias de sus escritos, y origen fué de que el actual administrador de la renta en nuestra localidad solicitara y obtuviera una orden que prohibió espresamente, con contentamiento de todos, la circulacion de cartas del interior de nuestros muros.

¿Han variado desde entonces las condiciones de la localidad? ¿Ha aumentado Córdoba su vecindario? ¿Ha venido aqui un número de forasteros tal que estén macizas nuestras fondas y casas de huéspedes, y sea preciso aquel medio para comunicar unos con otros? ¿Dejamos ya de conocernos todos y de saber en donde vivimos, porque á nuestra poblacion sedentaria la ha sustituido otra comercial y activa, que vive en constantes viajes y en movimiento continuo?

Creo que todos á una voz contestarán negativamente á estas preguntas.

¿Qué razon, pues, obliga á autorizar hoy lo que fué con sólidos fundamentos prohibido hace seis años? Lo ignoro.

Por ello me juzgo en el deber de dirigir mi voz al señor Gobernador civil de la provincia, exhibir ante su autoridad y ante el público los antecedentes de este asunto, y dejar satisfecha mi conciencia de haber cumplido con la obligacion que me imponen mis temores.

Segun las antiguas ordenanzas de correos no estaba consentida en poblaciones como Córdoba la circulacion de cartas de su interior, para evitar, dice el artículo, el abuso de los anónimos que inquietan la paz de las familias.

En 1855, si no de derecho, por interpretacion con relacion á la categoria de esta ciudad, y de hecho, se permitió esta circulacion, é inmediatamente quedó justificada la prevision de las ordenanzas.

Los padres respecto de sus hijas, los maridos sobre sus consortes, y acerca de sus hermanas los hermanos, recibian diaria y constantemente anónimos llevados por las manos de los carteros, en los que se atacaba la virtud de las primeras, la fé conyugal de las esposas, y la pureza de las ultimas.

El anónimo va siempre á herir en el corazon. Hijo de un alma villana asesta sus golpes á lo mas sagrado, y ostenta toda la osadia del alevé y del que obra sobre seguro.

Por esto las palabras en él consignadas, aunque constituyan una calumnia, producen una sensacion profunda en aquel á quien se dedican.

Los héroes de estas hazañas eligen siempre las frases mas insolentes, y las visten con los mantos de la verdad.

Entonces tambien las autoridades eran á cada momento sorprendidas por inmundos pliegos en que se las denunciaban

abusos de sus subordinados, faltas de los empleados de que á la autoridad se hacia conivente, y faltas y abusos que siempre consistian en estafas, en cohechos, y en malversaciones.

Nadie ni nada estaba á salvo de la traidora arma de que la administracion pública era portadora, y concluyeron entonces varias reuniones y tertulias, muchas amistades puras, y multitud de afecciones.

Desde lo mas alto á lo mas bajo de la sociedad fué objeto de coplas asquerosas, de epigramas insolentes, y de soces diatribas.

El correo llevaba diariamente á las casas la tea de la discordia.

Bien sé yo que es todo esto hijo de un puñado de degradados seres que alienan en el vicio y gozan con el mal ajeno; pero estos resultados manifestaban que dentro de los muros de nuestra sociedad moruna se encerraban africanos salvajes, cuyos placeres eran destruir la paz y la concordia allí en donde con mas pureza se ostentaban.

¿Y ha concluido entre nosotros esa precita raza? ¿Ha logrado la autoridad, sus agentes, ó los particulares extinguir ese foco místico de almas ruines y miserables? ¿Hemos limpiado ya nuestra haza de esas semillas venenosas?

Contesten por nosotros los pasquines de nuestras calles, las frases y conceptos que se escriben en las fachadas de las casas, las amenazas que reciben los labradores, los vestidos y las cortinas que se cortan ó que se manchan con tinta, y las obras y adornos que se destruyen en el silencio de la noche por el solo afán de dañar y de causar perjuicios.

Con dolor lo consigno hoy, como animé á Vd. á consignarlo en 1855. Los espíritus que dan vida al anónimo, á la calumnia, á la injuria y á la infamia, viven aun entre nosotros, y ni los seis años pasados, ni la civilizacion que aumenta, ni el trabajo y el bien estar que fortifica, han sido bastantes á lanzarlos lejos, muy lejos de nuestras vetustas murallas.

Corremos el mismo peligro que antes.

Estamos espuestos á los mismos males á que entonces pusimos, si no correctivo por que no sabiamos de donde partian, si un muro en que se estréllaran y donde se hicieran trizas sus afiladas puntas.

La autoridad, los empleados y funcionarios públicos, los padres de familia, el honrado artesano y el industrial laborioso, estan amagados de los mismos golpes que entonces recibieron, y que con horror recordarán nuestros convecinos.

¿Y han de ser causa, se dirá quizás por algunos, un puñado de seres corrompidos de que cincuenta mil almas carezcan del beneficio del correo interior, que disfrutan ya muchas poblaciones? ¿Al temor de unos cuantos anónimos hemos de sacrificar las ventajas de un adelanto? ¿Vamos á dar el espectáculo de que Córdoba no avanze en esa reforma como avanza en otras con magestuoso paso?

Si, una y mil veces, digo yo. Puesto que que todos hemos sido y somos impotentes para arrancar de nuestra sociedad el vicio de la calumnia que la corroe, esperemos para ciertas mejoras á que esta sociedad se reconstruya y regenere, y no introduzcamos en ella novaciones que la perjudiquen mas, y pongan de relieve los dardos que por la espalda dirige.

¿Qué después de todo es en Córdoba una necesidad ese correo interior? ¿Hace aqui falta alguna por lo que espuse antes? ¿Vamos á ganar con él alguna cosa?

No. Las personas que aqui se conocen, se comunican sus cartas y sus tarjetas por sí ó por medio de sus sirvientes sin gran molestia, porque son cortas las distancias, y quien puede llegar al buzón ó á la estafeta dá un paso mas hasta la casa que busca, paso que al fin y al cabo le ahorra unos cuantos céntimos que vale el sello.

Los pueblos consagrados á la vida activa de la politica, de la administracion, de la industria y del comercio, no tienen tiempo para ocuparse de la vida privada de los demás. Por eso en Madrid y en Barcelona, y en Cádiz y en Valencia, y en Sevilla no hay anónimos sobre ella, como no hay en las esquinas nauseabundos pasquines, ni letreros inflamatorios.

(97)

Karl se cruzó de brazos con decaimiento, buscando con la vista los objetos que reclamaba el capitán.

— Margarita lo habrá arreglado, dijo, introduciendo el desorden en mi taller.

Después de haber Schrag ayudado á su colega en el arreglo del escenario, sentáronse los tres personajes alrededor de la mesa, mientras que el pintor se colocaba delante de su caballete.

— Tomad una pipa, Abrahmsen, continuó Karl empezando á bosquejar con lápiz colorado la cabeza del falso Guildenstern, el cual colocado de perfil y en la sombra, no dejaba ver mas que una cuarta parte de su semblante.

— ¡Guildenstern! murmuró el holandés tomando una pipa de un jarro en forma de cuerno de porcelana de la China, ¡Guildenstern! esto es muy curioso, el que yo conozco lleva tambien un parche en el ojo, pero tiene el bigote negro como la tinta y es parlanchin como una mujer de mal génio, mientras que este es rubio como Ceres y mudo como un pescado.

— ¡Y bien! dijo Brauwer, os habeis presentado á la corte después de nuestra última entrevista?

— A fé mia que no; el príncipe Jorge se halla en el campamento de Ulzen, y el gran elector está demasiado absorto en los negocios políticos para ocuparse de mí. Sabeis que habeis hecho increíbles progresos, mi querido Karl! continuó yendo detrás del taburete del pintor.

(100)

Guildenstern, que probaba quitarte el jarro que ella tiene en la mano. Vamos yo haré de erida, y maese Abrahmsen el millonario, el confidente de S. M. Ana de Inglaterra, tomó con firmeza la muñeca de Jorge, teniendo mucho cuidado en apoyar su indice sobre el pulso, para juzgar mejor, por las pulsaciones, la emociion que se prometia hacerle experimentar.

Jorge no tuvo ni aun tiempo para oponerse á esta demostracion tan singular, que por otra parte parecia inspirada solamente por el deseo de favorecer al pintor.

— Muy bien! exclamó Brauwer, estais admirable desempeñando el papel de criada de meson, mi querido Abrahmsen: por favor no cambiéis de postura y concededme diez minutos para hacer el bosquejo.

— Os doy un cuarto de hora, dijo el holandés mirando el cuadrante del reloj; si el señor de Guildenstern me lo permite.

— Sea, dijo Jorge casi en voz baja.

— En un minuto Abrahmsen hizo las tres observaciones siguientes: primera, que Guildenstern tenia la mano notablemente blanca y suave, dedos afilados y uñas combadas cortadas con el mayor cuidado; segunda, que llevaba en el dedo anular un rubí de 1,200 ó 1,300 ducados; y tercera que su pulso daba ochenta pulsaciones por minuto.

— En verdad sois un hombre universal, Abrahmsen, añadió alegremente Brauwer. Sucesivamente mecador, artista y embajador.

(101)

— ¡Oh! dijo él con modestia, agente diplomático, y nada mas.

— Encargado de una mision secreta, continuó Karl con importancia.

— ¡Eh! ¡Eh! tal vez esta burla sea una verdad.

— Entonces, tanto mejor para vos, mi querido Abrahmsen.

— Lo mismo podiais decir respecto de la reina Ana, pues espero dentro de poco prestarle servicios de la mayor importancia.

— Me contareis eso un dia que lleve.

— Os lo contaré en seguida, dijo Abrahmsen dejando de hablar alemán para continuar la conversacion en holandés.

— Abrahmsen sabia desde mucho tiempo que el príncipe hablaba este idioma como un estafador de Overysse.

— Esto es clavarse con gracia, observó Bilderdijk entre dientes.

— Advertid que no os pregunto por vuestros asuntos, replicó Karl tambien en holandés.

— Lo conozco, pero como he venido espresamente para pedir os un consejo, mi distincion es interesada.

— Entonces os escucho.

— ¡Recordais que hace algunos años se trató de una alianza entre el príncipe Jorge y Ana Stuart?

— Si, y siento en el alma por mi querida ama que el elector rompiera este casamiento.

— Puedo aseguraros á mi vez, que el príncipe Jorge lo siente, tanto como vos; pues todas

No faltarán por allí tal vez algunos de nuestros asesinos de honras; pero, si los hay, sus ahullidos quedan enteramente apagados ante la voz potente de la política que bulle, de las máquinas que se mueven y de los establecimientos que se inauguran.

Dados todos esos adelantos y vereis entonces que la misma fuerza de ellos, estingue á los protervos. Pero que no vean aquí reformas que no están en armonía con nuestra riqueza, nuestras costumbres, ni nuestras necesidades.

Si no nos dáis aquel desarrollo convenido conmigo en que nos hallamos en las circunstancias que previeron sabiamente las ordenanzas.

Y si en Córdoba el correo interior ni es una necesidad, ni tampoco una conveniencia mas que, para el mal, claro está que nada sacrificamos con dejarlo de establecer ó con abolirlo.

¿Qué nos importa que se diga que rechazamos la mejora, si aquí no lo es? ¿En qué nos perjudica que se comente que la sacrificamos á un puñado de gente de malos instintos, si lo que nos daña no es este comentario sino la existencia de ellos?

Reservo muchas ideas para emitir las quizás dentro de algunos días. En el entretanto deseo ser yo el engañado; anhelo que el establecimiento del correo interior sea un bien en nuestra localidad, y que ni las autoridades, ni los padres de familia, ni vecino alguno tengan que recordar al leer un anónimo detractor y cobarde al comunicante del *Diario de Córdoba*.

Y eso que debo decir, Sr. Director, que yo no temo sus tiros. Carezco de familia en quien se cebe la envidia ni la maledicencia. No tengo empleo alguno, ni manejo fondos de nadie. Trabajo le mando al que sea capaz de darme un susto con la amenaza de quemar mis cortijos ó mis olivares. Independiente por mi posición y por mi fortuna no soy sanguinuela que viva con el jugo de otro, á quien le puedan decir que chupo demasiado, y en las casas á donde voy, y en las reuniones que yo frecuento ni nada se da, ni nada temo.

Por lo demás mi edad no puede rechazar ni un adelanto. Las canas no han llegado aun á mi cabeza. Apenas alcanzo seis de los que llaman lustros los poetas, y á esta edad, Sr. Director, y juzgue V. por su recto y noble corazón el mío, el mundo se ve todavía envuelto en vapores de color de rosa.

UN ESCRITOR.

Seccion oficial.

La GACETA del 5 no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

S. A. R. la Srma. Sra Infanta Doña Maria de la Concepcion fué acometida á las seis y cuarto de la tarde del 2 de una convulsion. S. A. volvió en sí despues de algunos minutos. A juicio del primer médico de cámara, la predisposicion que quedó en el sistema nervioso á consecuencia de la enfermedad de S. A. en la primavera última, y la erupcion laboriosa en los colmillos, han sostenido durante el verano un estado de delicadeza en la salud de S. A. y determinado la grave enfermedad actual.

El príncipe califa Muley-el-Abbas, que segun habiamos anunciado llegó el 2 á Madrid, ha descansado el mismo dia algunas horas, y no ha recibido por lo tanto á ninguna persona de carácter oficial. Los alrededores de la presidencia del Consejo, que ocupa la embajada marroquí, estuvieron todo el dia frecuentados por multitud de gente atraída por la natural curiosidad de ver al hermano del emperador de Marruecos y aun á su servidumbre. El príncipe, que segun nuestras noticias no habia salido jamás de su imperio, habla solo el árabe, pero entre las personas que le acompañan hay algunas que conocen el español y que han conversado con los oficiales de la guardia de honor.

El miércoles han empezado los marroquíes á poner en práctica sus costumbres religiosas, en lo que se refiere á los alimentos. Estos consisten en un carnero y once gallinas que han sacrificado en un patio de su alojamiento, bajo la presidencia del santón, que mientras se desollaba el carnero y se hería á las gallinas, repasaba las cuentas de su rosario en un balcon que daba al patio del sacrificio.

El señor presidente del Consejo pasará el 3 á saludar al califa, no habiéndolo hecho el 2 como se comprendía, para dejarle descansar de la fatiga del viaje.

El príncipe Muley-el-Abbas está triste y es taciturno como todos los árabes. Su porte es apuesto, su tez morena, sus ojos rasgados y negros. Lleva un alfiler de color de naranja y un grao turbante. A pesar de su resignado fatalismo, dice *La Discusion* que en el ros-

tro del califa se denota que devora una gran humillacion. En Aranjuez hizo sus abluciones y sus plegarias matinales. El príncipe es muy sóbrio. En todo el camino, á pesar de los muchos refrescos que le tenia preparado, no tomó mas que unos pedazos de pan que llevaba en unas palmas, y algunos sorbos de agua. En Aranjuez se desayunó con un poco de miel. Esto no ha obstado para que algunos de sus compañeros se tomaran hasta siete jicaras de chocolate, mojado en ellas terrones de azúcar.

El 3, conforme habiamos anunciado, visitó el presidente del Consejo de ministros, Sr. Duque de Tetuan, al califa del reino de Marruecos Muley el-Abbas, embajador extraordinario de aquel reino cerca de nuestra Reina. El príncipe ha recibido con la cortesía que le es propia al Duque de Tetuan, el cual ha conversado con él por medio de intérprete, retirándose á los pocos momentos.

El 3 á las once de la mañana se han reunido los ministros en la presidencia y han permanecido en consejo hasta la una. En él han seguido tratándose las cuestiones de Ultramar iniciadas en el consejo del 2.

El 5 es el dia designado por S. M. la Reina para recibir solemnemente á la embajada marroquí que preside Muley-el-Abbas, cuya presentacion oficial no se diferirá como el estado de la salud de la infanta Doña Concepcion no empeore.

Dentro de breves dias, acaso esta misma semana, bajará de la grada á la dársena del arsenal de Cartagena, la hermosa fragata de guerra *Virgen del Carmen*, y en seguida se colocará la arboladura y se harán en ella todas las demás obras y faenas necesarias, á fin de que antes de terminarse el presente año se halle dispuesta para prestar sus servicios en la armada. En la fragata *Zaragoza* se sigue trabajando con la mayor actividad en el mismo arsenal, y es probable que si acontecimientos extraordinarios no lo impiden, este otro buque se halle construido y en disposicion de botarse al agua en el próximo año. En la misma grada que hoy ocupa la *Cármén* se colocará despues la quilla de otra fragata que llevará el nombre de *Gerona*, recuerdo glorioso de otro de los hechos de armas que inmortalizan nuestra gloriosa guerra de la Independencia.

talizan nuestra gloriosa guerra de la Independencia.

El príncipe Muley-el-Abbas ha entregado á las autoridades de Valencia cinco mil francos para que los reparta entre los establecimientos de beneficencia. Además el príncipe califa gratificó espléndidamente á la servidumbre de la fonda y á las músicas que le dieron una serenata.

En la guarnicion militar de Barcelona se van á verificar las siguientes variaciones: Salen el regimiento infanteria de Extremadura para relevar el de la Princesa que se encuentra en Tortosa; el de la Constitucion que pasa á Gerona en relevo del de Isabel II, y el batallon cazadores de Segorbe con destino á Olot, volviendo á Barcelona en su lugar el de Alcántara. De las fuerzas que constituian la guarnicion de aquella capital, quedan en ella el regimiento de Málaga y los cazadores de Alba de Tormes.

El *Pays* anuncia terminantemente que el secuestro de los bienes del colegio real de España en Bolonia, llevado á cabo por el gobierno de Victor Manuel, se ha hecho á título de represalia por los archivos napolitanos cedidos á nuestros consules.

Cada dia aumentan las esperanzas de que la cuestion de los archivos napolitanos se terminará de un modo satisfactorio y conciliador; pero seria aun aventurado asegurar lo dicho por los despachos telegráficos, respecto á su entrega incondicionalmente á los agentes franceses.

A Muley-el-Abbas le ha sorprendido y agradao extraordinariamente nuestro suelo. En Valencia dijo que el clima y el tipo de los hombres y mujeres del pueblo le recordaban á Marruecos. La asombrosa fertilidad de la huerta le llamó extraordinariamente la atencion.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin. 1.º Austria entregará á este gobierno el dia 3 los prisioneros politicos modenese cogidos por el duque y encerrados en los calabozos de Mantua.

(102)

Las virtudes de la señora Sofia no pueden consolarle de la pérdida de un trono.

—Por la sencilla razon que los ambiciosos como Jorge encierran su corazón en una cajita de perfumes.

—Su esposa ha dado el suyo al conde Felipe de Koenismark.

Un súbito estremecimiento agitó la mano de Jorge.

—¡Ah! no nos enredemos en este terreno, maese Abrahamse, replicó con energia el pistol; amo y venero á la princesa Sofia, y me dareis un pesar insistiendo en esta cuestion.

—Como gustéis, el pasado ya no existe, no revolvámos pues sus cenizas; ahora solo el presente nos interesa. Demasiado bondadosa y sobre todo, demasiado débil para guardar rencor á su primo, Ana Stuard, quiere vengarse de su traicion como mujer de corazón y de talento, dejándole, despues de ella, heredero de su trono.

—¡Rey de Inglaterra! ¡é! exclamó Brauwer alzando los hombros; nunca, nunca!

—¡Oh! calmaos, amigo mio; la reina perdona, pero la mujer recuerda siempre.

—Jorge de Hannover no será nunca rey de Inglaterra mientras viva la princesa Sofia, ó mientras sea princesa de Hannover.

—Lo que quiere decir, replicó Karl, que se os deja escoger entre el veneno y el divorcio. ¿Sabéis que para un ex-mercader de lanas representais muy bien el papel de un familiar del Santo oficio?

(99)

—¿Cómo á conocer que tenéis pocas simpatias por él.

—Me inspira una completa indiferencia.

—Pues bien! os participo que me hallo lejos de compartir vuestra opinion, pues me interesa muy particularmente por su alleza.

Jorge permaneció mudo.

Señaló dió por debajo de la mesa con el pié á su colega para advertirle que estuviese sobre aviso.

—Pero habiendo sido Guildenstern presentado como tuerto y no como mudo, le era muy fácil á Abrahamse el hacerle romper el silencio; mas esta prueba no dejaba de ser peligrosa, pues Brauwer podia conocer tan bien como él el timbre de su voz.

Una inspiracion súbita y escéntrica, puso de repente en juego las ruedas del inventivo talento de maese Abrahamse.

Acababa de encontrar un medio para asegurarse de la identidad del misterioso Guildenstern y de desempeñar en aquel instante su mision diplomática en Hannover.

—Perdonad mi franqueza, Karl, pero hay una cosa que me choca en vuestro cuadro.

—¿Qué es? preguntó el pintor mirándole asombrado.

—¡Oh! un sencillo detall: os falta en él una mujer, una robusta criada de meson.

—Y dónde diablos queréis que la ponga?

Abrahamse se acercó á la mesa, y poniéndose detras del príncipe: En este sitio, dijo.

—Tomará de este modo la muñeca del señor

(98)

—Os prevengo que no soy modesto, y que acepto las lisonjas sin ninguna intencion.

—Y haceis bien. ¡Cuánto fuego, cuánta viveza y entusiasmo hay en vuestra composicion! el retrato del capitan, sobre todo, es tan exactamente...

—¿Espantoso, no es verdad? dijo Bilderdyck riendo.

—Quisiera solamente que el señor Guildenstern, se colocara mas á la luz; creo que la cabeza ganaria si pudiera verse las tres cuartas partes.

—Volveos un poco hacia mí, Guildenstern, dijo Brauwer deseando juzgar al momento del efecto de su observacion.

Jorge pareció vacilar antes de cumplir esta invitacion.

El enviado de Ana Stuard puso los dedos de la mano en la estremidad de su nariz, y con la cabeza inclinada hacia atrás y las manos en los bolsillos, púsose á examinar á Jorge con una curiosidad alarmante.

—¡Por Santa Gudula de Bruselas! la semejanza es milagrosa, se dijo á sí mismo; con ese diablo de hombre, las sorpresas se suceden sin interrupcion.

—Vamos á ver.

Y levantando la voz:

—¿Conocéis al príncipe Jorge, Karl?

—Muy poco, contestó el pintor; creia haberlo dicho ya.

—Es verdad, dijo Abrahamse, y en términos de

Viena 1.º El palacio de la Asamblea del comitado de Pesth, ha sido ocupado militarmente para impedir la sesion proyectada. La magistratura del comitado ha hecho dimision.

Pesth 1.º Es inexacta la noticia dada por el *Pays* relativa á una entrevista de los refugiados húngaros con M. Deack.

Varsovia 1.º El mandato de que hablan algunos periódicos no ha sido entregado por los electores á los nuevos electos y se han contentado con reproducirle clandestinamente. El teniente general no ha aceptado un memorandun pidiendo la restauracion de los derechos de la Iglesia Católica. El arzobispo de Varsovia ha comunicado esta negativa á los obispos reunidos en Asamblea y ha concluido diciendo:

«Colocaos al lado del pueblo; defended la causa de la patria y no olvidéis que sois polacos.»

Nápoles 1.º Son ya once los buques ingleses que se hallan en la bahía de Nápoles.

Paris 1.º Los cónsules reunidos en Fetigue se han separado despues de la tercera conferencia sin conseguir ponerse de acuerdo. Se trata la cuestion de levantar el bloqueo.

El *Monitor* dice que no se han presentado nuevos casos de fiebre amarilla en San Nazario, donde algunos fueron contagiados por un buque de la Habana.

Habiéndose suscitado nuevas dificultades entre el gobierno de Venecia y el representante de Francia, se ha presentado un buque francés para proteger á los súbditos franceses.

Paris 3. La situacion de Méjico se agrava.

En Londres y en Paris el mercado de trigos está paralizado.

Turín 3. Se preparan expediciones de reaccionarios en los puertos romanos, Malta y Marsella.

Nápoles 2. No se ha verificado la demostracion contra Roma.

La correspondencia de *Le Monde*, dice hablando de Nápoles: «Las noticias son graves. El general Borges ha desembarcado en el territorio napolitano, protegido por 700 reaccionarios, cosa que ya confiesan los mismos piemonteses. Cialdini se ha apresurado á mandar á su encuentro una division, mandada por el general Gori. Pero en el primer encuentro que ha tenido lugar en Terioli, en los confines de las provincias de Reggio y Catanzaro, Gori y su estado mayor han sido cercados, segun se dice, y hechos prisioneros. Además los piemonteses, al huir durante la noche, se encontraron con otro cuerpo de su ejército que marchaba en sentido contrario, trabándose en la oscuridad, y no reconociéndose el error hasta despues de hacerse recíprocamente mucho daño.

Se anuncia que la marina rusa ha sufrido una pérdida doblemente sensible: una de sus fragatas, la *Sivellana*, de 52 cañones, encalló en las costas del Japon, y se perdió con toda la tripulacion, que constaba de 800 hombres.

Gaceta.

—REGIOS VIAJEROS.—Auteanoche llegaron á esta capital los Sermos señores Infantes duques de Montpensier, hospedándose en el Palacio Episcopal, y ayer á las diez de la mañana salieron, reunidos con S. A. la Infanta doña Isabel, en un tren especial con direccion á los Puertos.

—A ALMODOVAR.—Para facilitar la concurrencia á las fiestas que en dicho pueblo tienen lugar hoy, mañana y pasado mañana, se han establecido trenes especiales que conduzcan á los viajeros, además de los ordinarios. De esta capital saldrá un tren extraordinario en ca-

da uno de dichos tres dias á las 9 de la mañana, el cual regresará saliendo de la estacion de Almodovar á las 7 y 30 minutos de la noche, sin perjuicio de que se hagan salir otros si la afluencia de viajeros así lo exige.

—TEATRO.—Ayer hemos visto la lista de los actores que forman la Compañía que vá á trabajar en el teatro de esta capital. Los nombres que figuran en ella excepto uno, nos son enteramente desconocidos, por lo que no podemos adelantar noticia alguna acerca de su mérito respectivo. Esperamos verlos en escena para juzgar con conocimiento de causa. También hemos visto el anuncio del abono, abierto ayer, y desde luego nos han parecido caros los precios establecidos, especialmente los diarios, pues la monotonía de que necesariamente tienen que resentirse los espectáculos, no habiendo seccion de baile, por mas que se ofrezca ejecutar algunos juguetes líricos, ha de retraer al público, que está acostumbrado á pagar esos mismo precios por funciones que le presentaban mayores alientos.

—EMPALME DEL FERRO-CARRIL.—Desde mañana queda abierto al público el empalme de la linea de Córdoba con la de Sevilla á Cádiz, pudiéndose ir directamente sin las incomodidades que hasta ahora ha ocasionado el trasiego de las personas y efectos desde la estacion de Sevilla á la de Cádiz. Por ahora solo podrá hacerse el viaje directo en el tren que sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana, llegando á Cádiz á las 3 de la tarde; y el regreso también directo será en el que sale de Cádiz á las 11 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 9 de la noche. Los demás trenes continuarán como hasta aqui. Los precios del transporte en el viaje directo serán desde Córdoba á Cádiz 112 rs. 70 cénts. en coches de 1.ª clase: 84 rs. 94 cénts. en los de 2.ª, y 51 rs. 64 cénts. en los de 3.ª.

—LUCENA.—Nos escriben de aquella ciudad manifestándonos que el dia primero del corriente hizo su primera salida en la bella zarzuela del *Sargento Federico* la señorita doña Felisa Hernandez, habiendo sido saludada con una salva general de aplausos, y dulces y flores. Durante la representacion de la zarzuela los bravos y las positivas muestras de aprobacion no cesaron un instante, y una brillante serenata demostró despues en sus casas á la simpática artista el placer con que los Lucentinos la habian visto en su nuevo teatro.

—ADELANTOS.—Hasta hace muy poco tiempo los fósforos de Lizarbe, de Cascante, los de Yurrita, de Granada, y los del Cometa, de Sevilla, eran los que se consumian en nuestra capital. Los que aqui se labran de enormes cabezas, cortos y delgados de pabilo y encerrados en feas y molestas cajas estaban relegados al olvido; pues para colmo de sus malas cualidades infestaban con negros vapores la habitacion en que se encendian. Hoy ya, merced á la perfeccion con que ha logrado montar su fábrica del campo de San Anton don Antonio Martinez, no tenemos que ser en esta industria tributarios de provincia alguna. Los fósforos de esta fábrica son iguales ya á los de las mejores del reino y los cajoncillos en que se guardan partidos por el centro de su interior para evitar que se derramen, prueban el desvelo con que el señor Martinez tiende á dar un buen nombre á su establecimiento. Si á esto se une la baratura de su precio, deberemos convenir en que dentro de muy poco tiempo logrará esta fábrica ser la proveedora única de Córdoba y de su provincia.

—TRIUNFO LITERARIO.—Hemos tenido la mayor complacencia al saber que nuestro paisano el aventajado jóven don Joaquin Alcaide y Molina ha recibido en la solemne apertura de la Universidad central dos premios ordinarios

y uno extraordinario, consistentes en dos medallas de plata y una de oro primorosamente trabajadas, á las que acompañan los correspondientes diplomas honoríficos, ganados por oposicion en los exámenes del fin del curso anterior y en el grado de Bachiller en Sagrada Teología que ha obtenido últimamente. Damos la mas cordial enhorabuena al interesado por este triunfo que ha obtenido en su carrera, así como á sus padres, que han visto tan bien recompensados su solicitud y sus cuidados.

—FERRO CARRIL.—El espíritu público ha empezado á sobreescitarse en esta capital, con sobrado motivo, al ver que estándose terminando los estudios del ferro-carril que ha de unirse con la rica cuenca carbonifera de Belmez y Espiel, se busca en Almodovar el empalme con la linea de Cádiz y Sevilla. Convencidos estamos que por quien puede y debe hacerlo se evitará que por una corta economía, ó por la causa que quiera que sea, se prescindiera de su directo y natural empalme en Córdoba. Cuando se trató del ferro carril de Andalucía elevamos nuestra voz al ver amenazados los intereses y el legitimo porvenir de las comarcas andaluzas; nuestras observaciones fueron reproducidas por la prensa de estas bellas provincias y por la de Madrid, habiendo dado lugar esta cuestion á un debate parlamentario, que probó que no faltan jamás generosos y decididos defensores á causas tan nobles como la que provocó aquel incidente, cuyas consecuencias hemos tocado. Evocamos este recuerdo para justificar nuestra confianza. Si esta fuese defraudada, el tiempo se encargará de probar la justa razon con que hoy llamamos la atencion de las personas que por su posicion y especiales circunstancias pueden prevenir el mal, y que lo prevendrán á no dudarlo.

—APERTURA.—Ayer á las 12 de la mañana tuvo lugar la de la escuela normal de Maestras de primera enseñanza, á cargo de la directora interior doña Rosario Garcia, en el edificio que le está destinado, calle de Fernando Colon (antes de la Ceniza) número 5. Sentimos mucho que otras ocupaciones nos impidieran asistir á este acto, para el que recibimos una fina y atenta invitacion de la junta de Instruccion pública.

—CANTANTE CORDOBESA.—De un dia á otro se podrá en escena en el teatro del Circo de Madrid la zarzuela de Arrieta titulada *Azon Vizconti*, con la que hará su primera salida la tiple doña Josefa Mora, para la que ha sido expresamente escrita esta obra.

—A QUIEN INTERESE.—He aqui la jurisprudencia establecida por el Consejo de Estado en diferentes asuntos en que ha entendido:

1.º Que el término legal para interponer el recurso de revision en los casos que marca el art 228 del reglamento de 30 de diciembre de 1843, es de dos meses contados desde la notificacion del fallo definitivo.

2.º Que segun el art. 136 de la ley de reemplazos, á los gobernadores de provincia corresponde decidir acerca de la admision de los recursos que se elevan al ministerio contra los acuerdos de los Consejos provinciales, pudiendo si les parece conveniente, consultar al mismo Consejo.

3.º Que no puede determinarse la responsabilidad criminal de un funcionario público en las cuestiones de deslinde y propiedad de los bienes inmuebles, ocurrida entre la administracion y los particulares, mientras no se decidan previamente una y otra por la administracion y los tribunales de justicia.

4.º Que segun la ley de 26 de julio de 1855, es de abono para los efectos de clasificacion y demás derechos pasivos, el tiempo trascurrido desde el 20

de mayo de 1843, hasta fin de agosto de 54, á los empleados en todas las carreras de Estado que fueron separados del servicio ó hicieron dimision de sus destinos por motivos puramente políticos, siempre que en estos once años hubiesen permanecido en situacion pasiva, sin haber solicitado ni obtenido comision, destino ó cualquier otro cargo público lucrativo.

5.º Que para fijar el haber pasivo sirva de regla el empleo efectivo del mayor sueldo que se haya desempeñado en propiedad con real nombramiento ó de las Cortes.

—E-PÓSITOS.—En la casa de Maternidad de esta capital habia á principios de Setiembre 120 varones acogidos y 244 hembras. Total 364.

—SUBASTA.—Mañana se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital á censo reservativo redimible y bajo el tipo de 2 400 rs., la casa número 136 calle de San Fernando, cuya pared foral ha sido denunciada por ruinoso.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. Ntra. Sra. del Rosario, y San Bruno, confesor y fundador.

Mañana. S. Marcos, papa y confesor, y S. Sergio y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la parroquia de la Ajerquia—Mañana iglesia de San Jacinto.

—Hoy á las diez se celebrará una funcion á Ntra. Sra. en la citada parroquia de la Ajerquia; predicará don José de Fuentes.

—A la misma hora y en la iglesia de S. Pablo tendrá lugar otra fiesta también á Ntra. Sra.: predicará don Antonio de Córdoba.

—Primer dia de novena á las oraciones, en la iglesia anterior.

—En el convento de Sta. Isabel de los Angeles profesará hoy la señorita doña Maria del Carmen Arco; predicará en este acto el señor Lic. D. Manuel Arco.

—Segundo y tercer dia de novena á Ntra. Sra. del Rosario en la parroquia de la Ajerquia; á las oraciones.

—Segundo y tercer dia de igual novena en la iglesia de S. Juan de Letran, también á la oracion.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Consuelo, en Jesus Crucificado.—Mañana Ntra. Sra. de la Divina Pastora, en S. Juan.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 2 de Octubre.—3 por 100 consolidado á 49,20, el diferido á 42,50 --Deuda del personal 21,20.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 4 de octubre de 1861, á igual hora del 5 del mismo.

Trigo.—Fanegas 276 desde 49 á 54 rs. Cebada.—100 fanegas de 00 á 50 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 58 id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartillos libra. Carne de vaca á 34 cuartillos libra.

—JAEN 5. Trigo de 40 á 47. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 31. Aceite de 53 á 60.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, calces y cunas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; camas de bronce ó metal; cocinas económicas; cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, patas de hierro superiores para los ferro-carrites y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

COLOCACION. En la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando, antes de la Feria, se necesitan uno ó dos jóvenes de 11 á 15 años, que puedan servir de dependientes en ella. En la misma dirán bajo que condiciones serán admitidos.

PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á los periódicos siguientes:

- La España.
El Pueblo.
El Constitucional.
El Reino.
El Contemporáneo.
La Correspondencia de España.
El Mentor de las familias.
El Correo de Andalucía. (Málaga.)
La Palma de Cádiz.
El Comercio. (Cádiz.)
El Anunciador. (Jaén.)
El Porvenir. (Sevilla.)
La Moda elegante. (Cádiz.)
El Peninsular. (Cádiz.)

COMPRA. Se desea la de un trónc de guarniciones á la caletera y el ataje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arcos y piensa enagenarlos, podrá avisarlo á esta redacción ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

ALMONEDA. Por ausentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesús María núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

VENTA. La de una casa núm. 55 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra casa con huerto y dos pozos núm. 9 calle de S. Eloy, en la calle de la Palma. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra núm. 66 en las Costanillas. Otra núm. 1.º calle del Lustre, en el campo de la Verdad. Una haza de olivar con 5 fanegas de tierra y 90 alvez, más allá del arroyo de las Piedras. Darán razon en la casa núm. 57 calle de Almonas, en la que también se vende un tablero de piedra para mesa.

PERDIDA. El domingo 29 de febrero se extravió una cartera de bolsillo desde la puerta del Sto. Cristo de la Misericordia á la Cruz de Rastro, propia de un cabo de peones camineros, que contenía un oficio de nombramiento, una licencia de armas y otros documentos de interés. La persona que la haya encontrado tendrá la bondad de entregarla á don Rafael de Flores, calle de la Encarnación núm. 7, quien está autorizado para recogerla y dar una gratificación.

ARRENDAMIENTO. Para desde primero de noviembre próximo el de la casa núm. 41 calle del Liceo, con 7 habitaciones altas y 6 bajas, cocinas alta y baja y agua de pie. Para tratar de ella en la calle Corral de Balaneros frente al borno del Cristo. 4-5

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud. LA REVALENTA ARABIGA.

du BARBI, de Londres; delicioso alimento reparador que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, caibambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecos, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histerico, neurálgico, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesia, reumatismo, gota; males de corazón; y vómitos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consunción, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, insomnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados; se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55.000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Plusków, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. Leonde Stuar de Deices, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El celebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,121. Ville. L. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histerico, melancolia. Núm. 48,314. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nervio á Núm. 49,842. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 46,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo, de epilepsia. Número 36,418. Dr. Dr. Minister, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario. Núm. 51,644. M. el baron de Polentz, prefecto de Languenan, de constipacion pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluskowski, general de division, de sufrimientos de muchos años en las vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consuncion pela mona, con toses, vómitos, constipacion y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castlestuart, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de S. nidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 44,816. M. el Arcebispo Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. G. Hencke, de escrófulas Núm. 44,318. M. C. Heumann, de los espasmos de irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el marqués de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espasmos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poiyade, de una gastritis aguda, falta de digestion y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estómago; una señorita de la misma tose, dolores

Table with 2 columns: Description of the product (e.g., 'La REVALENTA ARABIGA es embalada en cajas de hoja de lata') and Price (e.g., 'Rvn. 20').

En casa de BARRI DU BARBI y compañía, 77 Legent Street, en Londres.—32, rue d'Hauteville, en Paris.—47, rue Neuve-Frédérich, en Berlin.—1, faubourg, Alser, en Viena.—Madrid, Sr. D. José García.—Barcelona, Sr. D. Ramón Cayas, y todos los principales droguistas y boticarios del país.

NOTA. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para impuntar la REVALENTA ARABIGA, del consorcio de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

TINTORERIA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado núm. 18, en Córdoba. Procederes quimicos al vapor, á cargo de D. FEDERICO CARRERE, alumno de las escuelas científico-prácticas de Lion y Paris.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados tintes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconozca el laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Puig de Córdoba, su grande comercio, el de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados; de igual beneficio han disfrutado las familias, nivelándose á la última moda coc prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido. Los adelantos con que la ciencia quimica ha enriquecido el difícil arte de la tintorería, han hecho desaparecer los obstáculos que se oponian al tinte de ciertas telas de seda que como es sabido, se quedaban sin brillo después de teñidas. Hoy día, gracias á estos adelantos quimicos, los tejidos mas tupidos y brillantes como el grás, glase, pique de seda etc. conservan después de teñidos todo el brillo y apariencia de nuevos. De la misma manera se ha conseguido reducir en un solo color claro los mantones de manila bordados de diferentes colores que ya la moda desecha y que hasta aquí no han podido teñirse mas que en negro. El esmerado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se dá á toda clase de tejidos, por delicados que sean, colocan este establecimiento en el rango de las mejores manufacturas. 15-5

LA UNION, Union Española y el Porvenir de las Familias. Compañía de seguros de incendios y sobre la vida.

El subinspector de las espedadas compañías, don Martin J. de Ezpeleta, ha dejado de pertenecer á las mismas.—El sub director de la provincia, E. Muñoz. 4-1

ARRENDAMIENTO. Se arriendan los pastos y la bellota pendiente de la dehesa del Aguila, en término de San Calisto; tiene muy buenos aguaderos, y está muy llana, sus pastos muy buenos para ganado yeguar, lanar y vacuno. Para tratar de su ajuste y demás, en casa del señor baron de San Calisto, donde se darán cuantas explicaciones sean necesarias. 6-4

ENAGENACION. Se vende la casa núm. 1.º calle de los Huevos de esta ciudad. Se puede tratar con su dueño que la vive. Está recientemente obrada y tiene muchas y buenas habitaciones, pajar, cuadra y cochera. 10-6

VENTA DE PASTOS Y ACEITUNA. Desde el día primero de octubre hasta el 30 de abril del año próximo de 1862, se venden los pastos de la hacienda denominada Campiñuela baja, término de esta capital y á media legua de distancia de la misma. También se hace del fruto de aceituna que dicha finca tiene tan apreciada para el verdeo. Las personas que les acomode podrán pasar para su ajuste á la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabraña, en Córdoba, calle del Alca Real núm. 4. 15-11

TRASPASO. Se hace de los liquitos y cnseres de la sociedad taberna situada en la plazuela de la A. Magra para su ajuste se vende á la calle de la Adalberto alta, fabrica de liqores de la Firma Combuesa. 8-4

ACOGIDOS. En las dehesas de Campo Nro y San Juan de Dios, que hoy tienen abundantísimos pastos, se admiten ganados yeguar y vacuno por los 6 mas meses á precios convencionales y módicos, que pueden concertarse con don Rafael de Marlos, calle de los S. rayas núm. 5. 2-3

SUBARRIENDO. Desde el día 15 de octubre el de la casa núm. 26 calle Arroyo del Horno sucesor. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozo. En la misma darán razon. 4-4

VENTA. En la calle Pedregosa, casa núm. 28, se venden buenos toros, auroras, hortencias y narajos. 4-4

VENTA. La de una haza de 16 1/2 fanegas de tierra de sembradio y chaparral de 30 años al sitio de Fuente Aleaide, término de Aguilar, de la propiedad del señor don Diego Melero, vecino de esta ciudad; dicho señor también arrienda 1,000 pies de olivos sitio de Molino blanco en la Jaraosa, término de Santaella, y vende el fruto pendiente. La persona que le acomode se verá con dicho señor que vive calle del Duque número 8. 4-2

ACOGIDOS. En la hacienda de Moratana, propia del Excmo. Sr. marqués de Villaseca, se acoge desde el día ganado vacuno y potros. El aperador de la misma posesion está facultado al efecto. 4-2

PAPEL DE LUJO. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto García Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

VENTA. La de la accion de la Castilla de Marillo, de la suerte de los Santos pintados. La persona á quien le acomode podrá tratar con su dueño que vive plazuela de la Magdalena núm. 5. 4-1

ARRENDAMIENTO. Desde el día el de una cuadra de grande estension, en la posada de la Madera, plazuela del Potro. En la calle de Carreteras núm. 43, se tratará su ajuste. 4-1

PERDIDA. Desde la esquina de la calle del Poyo hasta la plaza de S. Pedro, se extravió en la tarde del día 4 una mantilla de franela con rueda de felpón; á la persona que la haya encontrado y se sirva presentarla en la plazuela de la calle de Convalecencia frente á la Carnicería, se le agradecerá y gratificará. 4-1

ACOGIDOS. En la dehesa de Campo Nro se admiten ganados yeguar y vacuno. En la calle de los Ladrados número 26, darán razon. 4-1